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 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 29/2015 

 

En San Rafael, a 05 de Agosto de 2015, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su 

Presidenta Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes 

concejales:  

 

SR. SIMON GONZALEZ OYARCE 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ  

SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA  
 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1.- Sanción acta anterior 

2.-      Correspondencia Concejo. 

3.- Acuerdos 

3.1     Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Modificación Presupuestaria Salud 

3.3 Renovación patentes de alcoholes 2º semestre 2015 

3.4 Subvención Asociación de Funcionarios de Jardines Infantiles Vía 

Transferencia de Fondos VTF San Rafael  

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios 

se abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

No hay actas a sancionar. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 
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 Memo 59 del 17/07/15 de Depto. Adm. y Finanzas con pasivos 2º 

trimestre 2015 área municipal 

 Memo 102 del 21/07/15 de Abogado remite nómina con solicitudes de 

información 

 Ord. 970 del 23/07/15 de Daem con respuesta a incidentes 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1     MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina C., Jefa Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

08 01 Recuperación y reembolso por licencias    577.621 

08 99 Otros   1.975.487 

 Sub total  2.553.108 

 

ESTIMACION DE MAYORES INGRESOS 

08 03 Participación del Fondo Común Municipal             19.084.942 

 Sub total                                                                     19.084.942  

 TOTAL                                                                     21.638.050  

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 01 Personal de planta  1.000.000 

21 02 Personal de contrata    500.000 

22 04 Mat. de Uso o Consumo  2.000.000 

22 05 Servicios básicos                                                     11.000.000  

22 06 Mantenimiento y Reparaciones    800.000 

22 08 Servicios generales     130.000 

22 11 Servicios técnicos y profesionales    1.500.000 

24 03 A otras entidades públicas  4.000.000 

31 02 Proyectos    708.050 

  Sub total                                                                  21.638.050 

  TOTAL                                                                     21.638.050  

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2     MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD 

 

Sra. Alvara Ponce, Contadora de Salud, da a conocer la siguiente Modificación 

Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

05 03 De otras entidades públicas                                    31.139.177 

 Sub total                                                                    31.139.177  
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DISMINUCION DE GASTOS 

22 01 Alimentos y bebidas    200.000 

22 02 Textiles, vestuarios y calzado    400.000 

22 03 Combustibles y lubricantes  2.000.000 

22 06 Mantención y reparaciones    400.000 

22 11 Servicios técnicos y profesionales     400.000 

  Sub total                                                                    3.400.000 

  TOTAL                                                                     34.539.177 

 

AUMENTO DE GASTOS 

21 02 Personal a contrata                                                  22.000.000  

21 03 Otras remuneraciones 3.000.000 

22 04 Mat. de Uso o Consumo Cte.  3.739.177 

22 08 Servicios generales 5.000.000 

29 05 Máquinas y equipos de oficina    800.000 

 TOTAL                                                                     34.539.177 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 RENOVACIÓN PATENTES DE ALCOHOLES 2º SEMESTRE 

2015 

 

Sra. Alcaldesa, de acuerdo a informe de Encargada de la Oficina de Patentes, 

propone aprobar la renovación de las siguientes patentes de alcoholes por el 2º 

semestre del año 2015: 

  
PROPIETARIO TIPO DIRECCION 

Juan Carlos Moraga Naranjo Minimercado Con Con 2072 

Luis Octavio Silva Torres Restaurante "La Paila de Huevos" Panguilemito  

Roberto Herrera Tapia Restaurante  Los Maquis  

María Parra Ávila Hotelería Neuquén Alto Pangue  

Olivia Rojas Obregón Minimercado Pob. Santa Irma 30 A 

Susana Opazo Motel Km. 240 Alto Pangue  

Soc. Silva y Contreras Minimercado Con Con 11 
 

   

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.4 SUBVENCIÓN ASOCIACIÓN DE FUNCIONARIOS DE 

JARDINES INFANTILES VIA TRANSFERENCIA DE FONDOS VTF 

SAN RAFAEL  

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención a la Asociación de 

Funcionarios de Jardines Infantiles Vía Transferencia de Fondos VTF San 

Rafael, consistente en $ 350.000 para ser destinados a la estadía en Termas de 

Panimávida por capacitación de Auto cuidado. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

Sra. Alcaldesa informa respecto a los siguientes temas: 

 

1.- CELEBRACION DEL DIA NACIONAL DEL CAMPESINO 

  - Se efectuó en la comuna de Longaví, el día 28 de Julio de 2015 

  - Asistió la Pdta. de la República Sra. Michelle Bachelet Jeria 

  - Asistimos con 2 Agricultores de la comuna 

 

2.- ENTREVISTA CON EL NUEVO SEREMI DE OBRAS PUBLICAS, SR. 

ENRIQUE JIMENEZ SEPULVEDA, EL DIA 28.07.215 

  - Para confirmar los compromisos del renunciado Seremi Sr. Robinson Flores: 

Pavimento de Pangue Abajo; Pavimento de San Ricardo-Pelarco Viejo, y 

construcción Puente; Reposición Pavimento 1760 mts  desde Paso Nivel hasta 

Puente Los Robles; Solicitud de incorporar los tubos en camino El Milagro, 

Santa Victoria. 

 

3.- REUNION CON EJECUTIVOS BANCO ESTADO 

  - Se hará lanzamiento al Programa “Crece Mujer Emprendedora”, en la 

comuna de San Rafael, el Viernes 21 de Agosto de 2015, para lo cual se hará 

una reunión de planificación el día Lunes 10 con PRODESAL, OMIL, 

Programa Jefas de Hogar y Autoconsumo. 

 

4.- CELEBRACION DEL DIA DEL NIÑO 

Sábado 08 de Agosto: 18.00 hrs Circo en el Gimnasio Municipal 

Domingo 09 de Agosto: 15.00 hrs. Tobogán de Nieve, y Juegos Inflables en 

Plaza de Armas (Pinta Caritas, Globos, Golosinas)  

 

5.- REMATE PISO DE RAMADAS 

  - Será el Martes 18 de Agosto de 2015 a las 11.00 hrs. en el Gimnasio 

Municipal. 

 

6.- TÉRMINO PARO DE PROFESORES 

- Casi todas las escuelas se sumaron al paro de profesores. Hoy ya está el 

calendario de recuperación de clases hasta el 30 de diciembre. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Álvaro Mendoza:  

 

 Estaba pendiente la asistencia de los jefes de sector en salud y quería 

saber cómo van las visitas a los postrados. 

Sra. Alcaldesa: Van mal y por eso tomé la determinación de cambiar a los 

encargados de sectores. Yo he detectado personalmente en mis recorridos que 

los funcionarios no han sido capaces de atender a nuestra gente. Ahora hay un 

cambio que ratifiqué el viernes. 
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C. Nolberto Díaz:  

 

 La retroexcavadora estuvo 2 días enterrada en Palo Blanco. ¿Quién la 

estaba manejando? 

Sr. Maulén: Ese día la máquina estaba a cargo del Depto. Social y la estaba 

manejando don Juan Carlos Moraga. 

C. Nolberto Díaz: ¿Tiene permiso para conducir ese tipo de maquinarias?    

Sra. Alcaldesa: Yo tengo entendido que sí.  

C. Nolberto Díaz: El tema está muy complicado y es la última vez que le digo 

que esto le está restando más que sumando. A mí no me llamaron ese día sino 

que personalmente vi de casualidad lo que estaba pasando. Yo tengo entendido 

que no tiene documentos. 

Sra. Alcaldesa: Solicite la información por escrito y se los entrego. 

 

 

 El C. Simón González dijo por ahí que no le debía dinero al municipio y 

que había pagado todo. Quiero saber qué es lo que pagó al municipio. 

C. Simón González: Si no me dice quien le dijo eso no le respondo. 

Sra. Alcaldesa: Pídamelo por escrito.  

 

 

 

 

C. Simón González:   

 

 Sería bueno que los presidentes de los comités APR se preocupen de las 

mantenciones y eviten problemas frente a lo que pasará con las 

emergencias, tomando en cuenta que son instituciones autónomas.  

 

 

 La iglesia evangélica será sede de un masivo regional de jóvenes este 22 

de agosto y vendrá el Obispo Nacional. Invito a todos a participar al 

culto de clausura. 

 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Solicito la colaboración en el corte de un aromo que está inclinado frente 

a la escuela El Milagro.  

 

 En Los Cuncos, en la casa de la Sra. Quitral hay 4 eucaliptos inclinados 

hacia la mediagua de unos adultos mayores. Se necesita cortarlos 

urgentemente. 

 

 Ver el apoyo de don Mauricio Silva en el tema eléctrico con 

equipamiento ideal para el funcionario.  

 

 

  

 

 



 6 

C. Marcela Pacheco:   

 

 Instalar tachas en evento del paso bajo nivel. 

 

 En Pangue Abajo en el callejón de la “Choli” estoy solicitando poner 

ripio desde el año pasado porque hoy ya no se puede ingresar al fondo. 

 

 

 

 

C. Marcela Cepeda:   

 

 Agradecer a los colegas y a la Sra. Alcaldesa por el apoyo dado a la 

familia González Zamora. 

 

 

 

 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO   

          ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 


